

EL AUGE DE LA DELINCUENCIA

Es ya del dominio público el incremento que ha tomado desde un tiempo a esta parte la delincuencia en nuestro país. Día no pasa sin que las crónicas policíacas registren una serie de robos de gran importancia, asaltos, agresiones, desacatos a la policía, ultrajes al pudor, etc. A ello únese el uso y abuso que se hace de las armas, pues la crónica roja nos destaca diariamente la muerte de ciudadanos por armas blancas o de fuego sin olvidarse de otras no menos contundentes. Pero lo importante del asunto es que la mayor parte de los delincuentes son menores de edad o jóvenes que no pasan los 25 años. Porque es doloroso constatar la moral de baja estofa que tienen hoy las juventudes en su casi mayoría como lo expone la actuación de las huelgas agresivas que diariamente salen por esas calles de Dios a "hacer fechorías" según ellos mismos lo confiesan y a dar rienda suelta a su instinto primitivo usando para ello de un lenguaje despreciable, la agresión de sus manos y la actitud colectiva para llegar hasta el delito. Esto lo prueba cualquier ciudadano a cada instante en las calles, en la cancha de fútbol, en las esquinas, en los cafés, etc., etc. Y de esa forma avanza geoméricamente la delincuencia de nuestra juventud. Las pruebas están a la vista de la policía, de la justicia, del Patronato Nacional de la Infancia, etc.

... Pero qué medidas se adoptan para impedir que miles de niños y de jóvenes menores de edad que viven constantemente en la calle vendiendo diarios, pastillas, caramelos y lustrando botas se conviertan en futuros delincuentes? ¿Ignoran las autoridades públicas que la mayoría de esos menores realizan verdaderas juergas públicas, que beben alcohol, que fuman, que concurren a prostíbulos y casas de citas? ¿Ignoran que la calle es para esos menores una verdadera escuela de delincuencia? ¿Qué hacen para terminar con ese deprimente espectáculo que ofrecen los miles de menores de edad vendiendo diarios, lotería y lustrando botas?

La industria, el comercio, los talleres, las fábricas necesitan obreros especializados y hay una intensa crisis de ellos, ¿por qué no se llevan esos menores a esos lugares y a las escuelas industriales para capacitarlos y hacerlos verdaderos hombres útiles y no delincuentes? ¿Por qué se desaprovecha esa inmensa riqueza social y ese precioso capital humano? ¿Por qué no se hace una investigación a fondo sobre la vida, ocupación, moral y dignidad de cada padre de esos menores que permanecen gran parte del día y de la noche en la calle?

Es indudable que el avance de la delincuencia en nuestro país, se debe a la inmoralidad e irresponsabilidad de los padres, que arrojan a sus hijos como piltrafas humanas a la pernicioso escuela de la calle; pero en grado superior esa irresponsabilidad es de las autoridades públicas que no toman medidas reales y eficaces para cortar por lo sano con el vivo o almáico donde se forja la delincuencia en el país.

Estamos entrando en una peligrosa ola de corrupción; lo venimos denunciando desde hace tiempo, ¿qué hacen las autoridades públicas que no escuchan nuestra voz? ¿HACIA DONDE VAMOS?

HERMANO HOMBRE:

La Calumnia, Arma de Doble Filo

Desde su cubil infecto ella como una hidra de siete cabezas impulsada por su hermana mayor, la envidia, hiere a mansalva con sus puñales envenenados por la más letal ponzoña. No repara nadie cuando de hundir sus puñales se trata, bajo su acción nefasta caen las más altas reputaciones como las más humildes almas de vida immaculada. Hidra de siete cabezas, de siete tentáculos y de siete garras, hunde sus garfios hasta lo profundo y no se sacia nunca. Así caen diariamente bajo su acción temible, centenares de inocentes mientras ella se goza en placeres íntimos, en su infernal espíritu. Satanás ha puesto en ella toda su confianza y la alienta a cada instante para que continúe en su obra desquiciante y maldiciente. La blasfemia en su principal arma de ataque, el chisme su hermano con alas aguiliformes que se difunde a los cuatro puntos cardinales como plumas arrojadas a los vientos. Sus siete puñales siempre están afilados y envenenados para matar reputaciones ajenas. Es su placer y su felicidad infernal porque ha hecho un pacto con el diablo sobre el mismo averno. Es también repugnante reptil que se desliza sigilosamente en el seno de familias honradas a quienes visita de continuo "tirando verdes para recoger maduras", haciendo preguntas capciosas o hablando como quien da estocadas. Pero su colmillo venenoso y sus siete dagas están prontas para hundirse en el inocente que le recibe fraternalmente en su hogar. Por eso sabe "muchas cosas" y hasta de "daños" y "gualichos" habla, pues se ha amañado muy bien para "ponerlos" y también para "sacarlos". Experta en "ligaduras" y en otras infamias infernales del mismo estilo, su lengua viperina no descansa un sólo instante, siempre está en acecho. ¡Siempre! Pero como la calumnia es daga de doble filo, suele volverse contra la hidra para terminar matándola o dejándola en estado de coma. Porque tal lo que se siembra se cosecha. Y la calumnia que siembra simientes negras de cizaña, de injusticia y de crimen, que destruye hogares, noviazgos, matrimonios y reputaciones, suele ella morderse asimismo la cola o hundirse siete veces su mismo daga envenenada en el mismo centro de su corazón.

Porque, arma de doble filo, la calumnia termina matándose ella misma a causa de la enorme cantidad de veneno acumulado y de injusticia cometidas. Despreciable y ruin, debemos rechazarla con todas nuestras fuerzas espirituales, comenzando por no aceptar chismes de nadie ni aceptando que se haga malas ausencias de persona alguna. Porque en la mayor parte de las veces son las mismas víctimas quienes afilan los siete puñales de la calumnia, arma de doble filo para víctimas y victimarios.

Mauricio G. Obelar.

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909

San José, Costa Rica, América Central

Suscripción Mensual de 4 ejemplares: C 1.00

Febrero de 1951

Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

No. 207

LA MUERTE DEL APOSTOL

GHANDI

"La Verdad es el fin y objeto de toda existencia". BUDA.

Cuando apenas comenzaba ayer a desperezarse el día y las anchas hojas de las higue-



ras proyectaban su tenue sombra sobre la tierra removida; cuando, otra vez, las pesadas aguas del Ganges arrastraban enrojecidas el revuelto fango creador, golpeó las sordas rocas y las milenarias montañas — como una detonación mas — el anuncio siniestro: Ghandi ha muerto! Abatido el negro cuerpo alargado por los ayunos, lustrada la combada frente con el sudor de la agonía, rotos los espejuelos tras los cuales bailaban los ojillos de fauno en decadencia, sellada la boca en donde anidaron las enseñanzas del Gauthama, solo el viento que se cuele por entre la tristeza nativa llega hasta el cuerpo del Iluminado y sacude la blanca veste, como una bandera arriada.

Huérfanos los desheredados, los intocables, los anónimos solo las palabras del apóstol, quedan con la vigencia de lo eterno, de lo verdadero. El mundo que supo asombrado del poder de una fuerza moral, que vio cómo el formidable poderío del león británico se inclinó, muchas veces, ante los ayunos del negro viejecillo indú, que admiró cómo sin más apoyo que su menudo batón y el débil brazo de sus nietas, visitaba en largas caminatas todos los rincoes de La India, arrojando en el corazón de sus compatriotas — esterilizado ya por la violencia — la semilla del perdón, ha quedado horrorizado ante el crimen.

El egoísmo, los siniestros desos, el odio, le hicieron recluir en su alamenada torre del ayuno, y cuando ya parecía que habría de morir, cuando la carne se le estaba tornando transparente, como el pergamino envejecido, la promesa de las jefes políticos le devolvió el anhelo de la vida, oh paradoja! en el agrio sabor del limón. Pero ya no podía vivir en este mundo del caos. Y un enloquecido asesino destruyó una de las fuerzas morales más grandes de este siglo.

Ahora, la cabra — como el mundo que no quiere la guerra — ha quedado babeando de angustia, mientras la tierra reseca, estéril, chupa ávida la leche que ya no podrá alimentar el moreno símbolo de la paz.

WALDO.

CABEZA DE BUEY, PUEBLO AGRICULTOR...

En el sureste del Cantón de Turrialba, y a 7 kilómetros al norte de Tuis, se ha ubicado un caserío que se denomina Cabeza de Buey.

En Cabeza de Buey, un conglomerado de agricultores, cuya vida va transcurriendo sencillamente, y al compás del trinar de los pájaros van surcando la tierra convirtiendo su sudor en hermosos frutos, como pago a su esfuerzo diario.

El maíz es transportado a lomo de bestias, lo mismo el dulce, el arroz es excelente, productos que llegan hasta los mercados del interior.

No faltan los hatos de ganado, elaborando queso; también engordan cerdos que, por malos caminos arreean hasta Turrialba.

Las gentes que habitan este rincón de nuestra Tiquicia, son del interior del país, que han dejado las comodidades de otros poblados y se han enfrentado a la Naturaleza, para fertilizarla con su sudor y arrancarle magníficas cosechas.

Del pueblo de Tuis y al norte, arranca el camino que conduce a Cabeza de Buey, sobre el río Pacuare, camino de tierra que en invierno se vuelve intransitable, y en medio del barro se ve a los agricultores avanzar con sus productos.

En esta reunión de costarricenses no existe ninguno de influencia, pues todos son sencillos, con el único afán de cultivar la tierra, sin que les interese la política y es por eso que es un pueblo olvidado de los hombres de Gobierno.

El señor Presidente de la República y su actual Ministro de Obras Públicas, saben muy bien de la urgente necesidad de que a este pueblo de Cabeza de Buey se le dote de carretera y de un puente sobre el río Cabeza de Buey, ya que la señora doña María Escobedo de Méndez, de Tuis, así se los hizo ver en varias cartas que les envió y de las cuales no recibió ni el acuse de recibo.

Es muy real y palpable el hecho de que para ser oídos los pueblos deben tener dentro de su conglomerado social a un afincado influyente, pues de otra manera tendrán que vivir dentro del anonimato del país.

J. B. G.

Cartago, enero de 1951.

HERMANA MUJER:

Inculquemos en el Niño la Ley Moral de la Vida

No sólo las madres tienen el deber y la obligación de educar a sus hijos y señalarles el verdadero sendero de la vida, sino que todas nosotras las mujeres, tenemos idénticos deberes hacia todos los niños de este país y de todos los países del mundo. No se trata de solucionar el problema del vestido o de la vivienda, no es cambiándoles el ambiente del rancho de barro por el del "chalecito", o proporcionarles mejor alimento, sino que el problema radica en su educación moral.

¿Qué podemos ganar para la Humanidad al cambiar esos ambientes, el vestido o la comida sino le proporcionamos educación moral?

Nosotros que tenemos la suerte de leer centenares de diarios, revistas y periódicos de América y Europa, estamos bien informados respecto al problema de la niñez en el mundo y como vamos hacia una crisis tremenda de la moral humana en este caos en que estamos viviendo en estos días finales de los postreros tiempos. Y sabemos de la obra desquiciante que están haciendo para los niños, los tres poderes mayores de estos días, nos referimos a la prensa, la radio y el cine, poderes que cada día se agrandan para la inmoralidad, la indecencia y la corrupción. Hechas las salvedades honrosas y de rigor que honran a la especie humana, podemos afirmar rotundamente que los tres peores enemigos que actualmente tiene la Humanidad son la prensa, la radio y el cine. Por eso el Becerro de Oro los alienta, los agracia, los desarrolla, porque su obra desquiciante toca los puntos culminantes y estratégicos de la especie humana y ataca, precisamente, el lado más débil de ella: los niños.

De ahí que la reacción en favor de la Ley Moral de la vida deba partir de los propios hogares, de la mujer en primer lugar para no dejar perder ese precioso capital humano en los caminos tortuosos de la corrupción, de la indecencia, de la indignidad ciudadana. Debemos rectificar rumbos, y estos deben ser orientados hacia la Ley Moral de la Vida, inculcándosela a los niños, más allá de la cuna, pues la mayor y más grande obra que puedan hacer los padres, responsables directos de esas vidas infantiles, es forjar el alma, el corazón y la mente de sus niños en la moral más integérrima para que en él mañana haya verdadera felicidad sobre esta tierra y no odios, ni guerras y caos sociales. Es del niño de hoy que podemos esperar una Humanidad mejor, no de los hombres, es de los niños, pero debemos forjarles su moral en la Ley de la Vida y de la Naturaleza, cultivando a fondo sus sentimientos. Y esta obra debemos hacerla en el presente, hoy mismo si en verdad aspiramos a constituir un mundo mejor.

Iris Gloria Obelar.

EL MAESTRO RURAL, EJEMPLO DE ABNEGACION!

(Para los altos jefes de Educación).

En una de las ediciones de un vespertino, con motivo de la inauguración del Seminario Educacional, apareció un editorial en el cual reproducían palabras de un Jefe de Educación, palabras que nos han demostrado cuán engañados viven los Jefes educacionales sobre la verdadera labor de maestro rural costarricense.

Es muy fácil el estar sentado en un muelle sillón y desde ahí planificar las reformas educacionales rurales, sin antes pensar en que la educación rural costarricense debe desarrollarse dentro de los medios estrechos de una mal distribuida economía, que es la base fundamental para el mal desarrollo de la labor de los maestros rurales.

Dijo, si mal no recuerdo, el referido señor Jefe educacional, que el maestro rural actual es un individuo sin nin-

(Pasa a la Página 2)

EDITORIAL

PATRIA DE MI ALMA

Por tí me he trazado una senda del bien, por tí procuro que la juventud, de tu suelo tenga un mejor porvenir, por tí le doy una finalidad a mi existencia, y aroma de perfume lo que toco a mi paso. Por tí patria querida que me vió nacer, quisiera que los hombres fueran más nobles y hubiera menos enconos. Por tí patria querida de mis antepasados, soporto las groserías de los villanos, de los incomprensidos, de los que haciendo a un lado su parte espiritual, a manera de cuervos, sepultan su pico en tus entrañas, y explotan tus riquezas, como verdaderos filibusteros. Por tí riego a mi paso la fé de mi combate, la fuerza de mi acción, y la luz de mis ideas. Por tí hago a un lado la falaz palabra, de aquellos que me proponen que me venda para tu propio daño. Por tí en fin, MADRE de mi alma, estoy pobre, lleno de harapos, temeroso del futuro e intranquilo por tu propia felicidad, y que solo deseo que tus fuentes de agua que dan la energía, pertenezca siempre, a tus hijos, los costarricenses.

No podemos permitir, patria de nuestra alma, que por lerdos y echados compañías extranjeras continúen sangrándonos, mil veces preferible patria querida, volver a las candelas y a cocinar con leña.

Patria querida, que tus hijos sean más dignos, y sacudan de una vez el yugo de su propia ignominia. Defender nuestros propios intereses, es por nuestro propio bien. Patria, que tus hijos todos juntos, levanten un bello pedestal de triunfo antes las exigencias de quienes tras recojer el oro que ingresa hacia bancos extranjeros, pretenden, estrujar, más y más la miseria de nuestro pueblo.

ORO EN CERVEZA

BAVARIA GOLD

Cervecería Ortega

EL MAESTRO RURAL....

(Viene de la Página 1)

un Jefe de educación que un señor editorialista tomó como base para su editorial, me permito contestar: "El Maestro Rural costarricense, es ejemplo de abnegación", y en vez de guna educación, ni cultura; y a ese tan gran pensamiento de criticarlo con saetas, debe dársele palabras de estímulo y reconocérsele su labor.

La escuela rural debe luchar con la falta de fondos, puesto que el llamado Fondo Nacional no es distribuido anualmente, sino que se va acumulando y por más que una Escuela solicite fondos y presente el detalle que se le exige, no se tiene ni la fineza de contestarle. Lo más lógico y equitativo es que ese fondo sea entregado al año siguiente a las Juntas, para que ellas hagan mejor labor administrativa, así tendría mejores medios el maestro para hacer más eficaz su labor los maestros rurales.

Es indispensable que el Almacén envíen buenos útiles y libros que ayuden a formar una buena biblioteca en las escuelas, donde el maestro encuentre auxiliares para sus lecciones.

Lo más esencial es que al maestro rural se le reconozca la personalidad que se merece como educador que es.

En vez de exigirles lo imposible a los maestros rurales, por las dificultades de llevar a cabo los planes o programas que se planifican dentro de cuatro paredes, por la falta de material adecuado, debe pensarse en que si la Naturaleza marca sus diferentes zonas climáticas, lo mismo deben ser los programas a desarrollar, por zonas, abarcando esencialmente la enseñanza a cada región en costumbres, agricultura y naturaleza.

Un sólo programa para todo el país deja inactivo el desarrollo del programa en diversas zonas del país, por la falta

EL DOLOR ESCONDIDO

En el jardín de las Tullerías en París se halla la estatua de una mujer, probablemente una bailarina, cuya cara cubierta con una máscara, vista de frente y a una cierta distancia, deja ver una sonrisa. Pero a medida que uno se aproxima y la mira más de cerca, principalmente de un lado, se descubre en las facciones, hábilmente trazadas por el artista, una grande angustia originada por algún dolor escondido.

Esta mujer quiere mostrar al público una cara sonriente, pero en realidad, está consumida por un profundo dolor.

Tal es la condición de nuestra humanidad que trata de mostrar su alegría, a pesar de la profunda herida que le causó el pecado el cual le hace sufrir, y finalmente le arrastra y le precipita a la muerte eterna. Por más que se trata de ahogar este dolor en los deleites, en los placeres en las pasiones y en las riquezas, siempre vuelve y se acentúa cada vez más; tan es así, que donde se goza más, hay más suicidios, y los que poseen más, sufren más, porque el sufrimiento aumenta en proporción del gozo.

El pecado es la única causa del dolor; pero Jesús, el Hijo de Dios, vino para abolir el pecado y dar a la conciencia y al corazón, el regocijo y la paz. El tomó sobre sí todos los sufrimientos, todos los crímenes, todas las mentiras, todas las maldades de los hombres, y bajo este peso tan enorme. El dió libremente su vida. El murió por todos. Su sangre preciosa nos limpia de todo pecado. "Si vuestros pecados fueren como la grana, como la nieve serán emblanquecidos".

Amado lector, no trate Ud. de esconder su dolor interior o de ahogarlo en los placeres o con la bebida, porque el día viene en el cual Ud. tendrá que estar enfrente de la terrible y eterna realidad. Usted ha pecado, por consiguiente, está Ud. destituido de la gloria de Dios.

La sangre de Jesús puede quitar su pecado. Venga pues a El. Crea en El, ahora mismo, y tendrá Ud. la vida eterna, el regocijo y la verdadera felicidad.

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

de la Panadería Musmanni 350 varas al Norte
TELEFONO 6006

Especialidad en trabajo de torno,
verjas y ventanas.

SOLDADURA AUTOGENA
Y FAROLES EN ESTILOS COLONIALES

EL AMOR Y LA MUJER

Un libro acerca de las mujeres es lo mismo que un libro acerca del amor. Madame Stael responde por nosotros: El amor —dice— que no es más que un episodio en la vida de los hombres, es la historia entera de la vida de las mujeres.

Desde este punto de vista, el amor, que es de ordinario en el hombre un manantial de felicidad, suele ser en la mujer un manantial de desdichas. De cada cien hombres, noventa aman por pura impresión; de cada cien mujeres, noventa aman por agradecimiento por tener amor. Porque el amor en las mujeres es un perfume, que cuanto más se reconcentra, más se eleva. Para la mujer, el amor es la curiosidad; para el hombre, el amor es el amor. Los que aman verdaderamente no saben en punto a declaración, ni cuándo la comienzan, ni cuándo la terminan. La mujer lo adivina. No hay nada que ponga más a prueba el talento de una mujer, que la declaración amorosa de un hombre por quien se halla interesada. Si está segura de su amor, prefiere mil veces silencio. Las mujeres que más blasonan de invulnerables a los tiros del amor, se parecen a los niños, que cuando andan solos y de noche, cantan de miedos.

Mario Peña Pons

Teléfono 4448 — Apartado 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...

Costado Norte de la Plaza del Pacífico
Maderas del Guanacaste, las mejores del País
SE ATIENDE A DOMICILIO — TELEFONO 3143

de material adecuado y que las juntas no pueden suplir por la falta de fondos.

El maestro rural lucha contra una serie de factores que por más que quiera vencerlos son vallas infranqueables y que más convierten su labor en una obra titánica y de abnegación a la cual todo el país debe rendirle admiración y respeto, ya que el maestro rural por la falta de medios auxiliares para la enseñanza, es un verdadero modelador de hombres.

Jorge Bonilla G.

Ex-maestro rural costarricense.

Enero de 1951.

Señora, Señorita:

Su ropa íntima, en la

Fábrica de Brassieres Maiden Bust

Fajas Elásticas, Tirantes para Medias, Encargos especiales para la preparación de Novias

Situada 250 varas al Norte de la Botica Oriental

PRECIOS MODERADOS

ATENDIDO POR SUS DUEÑOS

BOLETIN INFORMATIVO, Defensa Nacional

HOSPITAL CENTRAL DEL SEGURO SOCIAL

Está situado en la calle de Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m. TELEFONO 1942.

TELEFONOS DE EMERGENCIA

Teléfono de la ambulancia de la Cruz Roja: 2471.

Teléfono de la ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

SEÑORES PATENTADOS

Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:

—Cervecería Traube: 2096.
—Orange Crush: 5228.
—Cervecería Ortega: 2634.

AMIGOS NUESTROS:

Solicite el garage que guste a los teléfonos:

—Garage 5000 y 5001.
—Garage 2000.
—Garage Golfito: 5414.
—San José: 4524 y 5225.
—Garage Alfaro: 3355 y 3128.
—Garage Artillería: 4050 y 2660.

AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.

Una Empresa nacional al servicio del pueblo. Teléfono 2261, apartado 1330..

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE

Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

La Voz de la Victor	Kcs. 605
Radio City	780
Radio Central	1195

TALLER "Centroamericano"

(100 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario.
Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el

Taller Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA CENTRO AMERICA

SINONIMOS CASTELLANOS

Por ROQUE BARCIA

CRONICO, INVETERADO

Crónico, como crónica y cronología, viene del griego chronos, que significa tiempo.

Inveterado viene de vida.

Decimos achaques crónicos vicios inveterados.

¿Por qué decimos achaques crónicos? Porque en los achaques antiguos no entra más que el tiempo; son crónicos.

En los vicios entran las cos-

tumbres, la conducta, la parte moral de la vida; son inveterados.

Lo crónico es físico, porque la cronología, como todo cómputo o cálculo, pertenece verdaderamente a las matemáticas.

Lo inveterado es moral, porque en la vida humana, como en todo hecho de conciencia, dominan las ideas de virtud y de vicio.

Los achaques crónicos duran en la persona que los padece.

Los vicios inveterados viven con el hombre a quien malean-

TRAMO SAN JUAN

de CARLOS L. RODRIGUEZ

Situado tras ventas de papas en el Mercado Central Maíz, frijoles, manteca, fideos, dulce, jabón, azúcar, etc.

a precios de mercado.

Café Molido a la vista del cliente. Pesa legítima y buena atención.

RECTIFICANDO

Al que es capaz de tomar taza y media, no hay por qué darle caldo.

* Más valen cien pájaros en la mano que uno volando.

* Dime quien eres y te diré con quien andas.

* Al que le fajan el ombligo, que se haga el barrigón.

* Cuando las moscas entran no conviene cerrar la boca.

* Aunque la seua sea usada por la mona, siempre será seda.

* Al que madruga le llega sueño más temprano.

Pastelería ESMERALDA CLARK

Situada de la Botica La Dolorosa 350 varas al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales.

Rincón Social

DONA ESTER PIEDRA DE
HERNANDEZ

Con profunda pena consignamos en nuestras páginas el fallecimiento de la culta señora cartaginesa, doña Ester Piedra de Hernández. Madre cariñosa de nuestro particular amigo, el Lic. don Humberto Piedra. DEFENSA NACIONAL al lamentar su desaparición, envía el mensaje de su más sentida condolencia a todos sus hijos y demás familiares, en particular al amigo don Humberto, señora e hijos.

CUMPLEAÑOS

Nos es grato felicitar a la simpática chiquitina Yanira Eugenia Calderón Azofeifa, quien el día 8 de Febrero, cumplió un año más de vida, la simpática chiquitina es hija del estimable caballero don Jacinto Calderón y su estimable señora esposa doña Araceli de Calderón. Con motivo de este cumpleaños la casa de sus padres se vió engalanada, ya que este día tan dichoso para Yanira Eugenia, fué celebrado con una animada fiestecita, la que estuvo

muy concurrida. Deseamos a la festejada un millón de felicidades y larga vida.

FALLECIMIENTO

Dejó de existir en esta capital, el conocido caballero, don Alberto Aragón. Persona de nuestro mundo social, quien desempeñó puestos de mucha importancia en distintos gobiernos. DEFENSA NACIONAL al lamentar su deceso, envía a todos sus familiares en especial a su señora esposa e hijos, su más sentida condolencia.

SIETE AÑOS DE SU
FALLECIMIENTO

El 27 de Febrero, cumplirá 7 años de su fallecimiento del recordado caballero don Rosendo Barrientos León, padre del Director de esta pequeña hoja periodística. El Sr. Barrientos León fue un padre ejemplar, quien supo inculcar a sus hijos en unión de su recordada señora esposa, doña Cleofas Rodríguez de Barrientos, la honradez y el amor al trabajo. El Sr. Barrientos bajó a la tumba después de haber desempeñado distintos puestos, habiendo sido dependiente de la tienda del recordado caballero don Ramón Madrigal, empleado de la Aduana Principal por espacio de 30 años. Después pasó a servir como conductor del tranvía y por último fue Agente General del recordado periódico "La Información", y después para terminar, agente de los cantones de San José del periódico "La Tribuna".

DEFENSA NACIONAL en este día de recuerdo doloroso renueva su más sentida condolencia a todos familiares, en particular a sus hijos, José Fernando Barrientos y señora, don Abel Rojas y doña Zereida Barrientos de Rojas, Miguel Angel Barrientos y señora, y resto de sus familiares.

DON LUIS OLLE E HIJOS

De su temporada de verano ha regresado a esta capital, el estimable comerciante amigo nuestro, don Luis Ollé e hijos, a quienes les presentamos un atento saludo de bienvenida.

DON MIGUEL BORGES
PEREZ

Acaba de fallecer en la República de El Salvador, el conocido caballero y hombre de empresa, don Miguel Borges Pérez, quien fué un excelente periodista y últimamente constructor. DEFENSA NACIONAL al lamentar su desaparición envía a todos sus familiares el mensaje de su más sentida condolencia.

DON PEPE ISERN

De nuevo se encuentra en esta capital el conocido industrial, D. Pepe Isern, quien pasó unos días de descanso en Boca de la Barranca. DEFENSA NACIONAL presenta un afectuoso saludo de bienvenida.

SENTIDO FALLECIMIENTO

Con profundo pesar, tenemos que lamentar, el fallecimiento de

la virtuosa señora doña Maura Talavera de Solera, esposa del conocido industrial capitalino Lic. don Marcial Solera. DEFENSA NACIONAL al lamentar la desaparición de la señora de Solera, le envía el mensaje de su más sentida condolencia.

LA FAMILIA CORREDERA

Con destino a la hermana república de Panamá, salieron en vía de descanso, el estimable amigo, don Manuel Corredera, estimable señora esposa e hijos. DEFENSA NACIONAL los despide en forma atenta.

DON JUAN MARIA ALPIZAR

Ha entrado en un período de franca mejoría, nuestro particular amigo y conocido ebanista don Juan María Alpizar, vecino de San Juan de Tibás. Mucho nos alegra saber que el amigo Alpizar, ha recuperado su salud.

DON FERNANDO ALVARADO
CHACON

Ha regresado de su temporada de verano, en sus fincas de Tres Ríos, el estimable caballero don Fernando Alvarado Chacón, a quien le presentamos un atento saludo.

TORNERIA TACHO

Situada 400 varas al Sur de las Bodegas
del Pacífico

TRABAJOS

al gusto del cliente,

en SOUVENIRS,

MUEBLES,

TORNERIA,

y reparación de MUEBLES

AVANZA LUCHADOR

¿Qué te detiene, luchador? ¡Avanza!
¡avanza sin cesar!
mientras tu pecho abrigue una esperanza
no debes desmayar!
Esos que hoy en mitad de tu camino
atacándote ves,
mañana como triunfo en tu destino
caerán de rodillas a tus pies.

Antes de entrar en lid, tu vuelo ensaya
y prueba tu vigor;
¡para escalar con triunfo el Himalaya
se necesitan alas de cóndor!
Si las tienes, la ignara muchedumbre
en vano se opondrá:
quieran o nó, la nieve de la cumbre
tus pies alfombrará.

No te canse lo largo del Calvario
ni te arredren los golpes del dolor:
para que brote el fruto es necesario
que se agoste la flor!
¡El penar ennoblece! Más fulgores
da en la sombra la luz:
Tiberio expira en tálamo de flores,
y Cristo muere en afrentosa cruz...

No escuches, nó, la voz de tu marasmo,
y hasta la cumbre vé
No hay espada mejor que el entusiasmo
ni armadura más firme que la fé.
Contesta de la envidia a los rencores
con un himno inmortal;
los golpes el rosál paga con flores...
Sé tú como el rosál!

De la contraria suerte a los combates
no temas perecer...
De la vida en los trágicos embates
es tan noble morir como vencer!

Francisco Villaespesa

Para el mayor éxito en sus negocios
SINTONICE Y ANUNCIE en

Radio Central

1195 kilociclos

Su Onda Amiga

TELEFONO 1351

"La Viña del Morazán"

PULPERIA Y CANTINA

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos a precios de mercado. — Buena atención de su dueño y pesa legítima. — Licores del país y extranjeros. Repostería y artículos para todos los gustos

Háganos una visita y lo dejaremos complacido

LOS TIRANOS

Tiranos yo he visto revestidos de soberbia y vana altanería ultrajar a los pobres desvalidos y exprimir su sudor con tiranía.

Si alguien les debe procuran humillarlos tratando en demandarlo injustamente y lo hieren con lo peor de su vocablo hasta hacer al infeliz bajar la frente.

Como siempre, su voz es altanera, revolea el látigo infame por los aires si en el fondo los buscamos tan sólo son niñera y en el campo del honor, son los cobardes.

Señor, ten compasión de estos reptiles que quieren dominar con gran imperio y quisieran para destruir ser proyectiles aunque sus víctimas les imploren ruego.

José Fernando Barrientos.

BRASSIERES "MAIDEN BUST"

NO COMPITEN PORQUE SUPERAN

BRASSIERES MAIDEN BUST

LOS MAS USADOS EN COSTA RICA

Solicite Brassieres Maiden Bust en todas las Tiendas de la República.

Haga sus pedidos en la Fábrica, 250 varas al Norte de la Botica Oriental, en San José.

Para que los vestidos no se caigan de los ganchos en el ropero, envuelva las puntas del gancho con bardas de goma o caucho, de las que se usan para sujetar papeles, etc. O bien se pueden utilizar ganchos de resorte de los que se usan para sujetar la ropa sobre el cordel.

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS
FAROLAS, ARAÑAS - REJAS

JOSE LUIS VEGA CARBALLO

El 4 de febrero, cumplió años el estimable amiguito, José Luis Vega Carballo, hijo del respetable hogar, formado por don Guillermo Vega R. y su estimable señora esposa doña Luisita Carballo de Vega.

DEFENSA NACIONAL al felicitar al estimable amiguito, le

desea mucha prosperidad y triunfos en su vida.

DON MANUEL FRANCISCO
JIMENEZ

Ha regresado de su temporada en Curridabat, el estimable caballero, amigo nuestro don Manuel Francisco Jiménez, a quien le presentamos un cordial saludo.

ANTONIO URBANO M.

EL GREMIO

TELEFONO 2157

APARTADO 480

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda Chepe Esquivel.
SAN JOSE, COSTA RICA

ENSAYELO

Para limpiar corbatas y cintas en la casa, se echan en un pomo de cristal con carbono o cualquier otro líquido para limpiar ropas; se agita bien el frasco tapado por unos momentos. Luego se escurre y se enjuagan en otro poco del mismo líquido, y se cuelgan al aire para que pierda el olor.

A los sombreros de fieltro se les pueden quitar las manchas frotándolos con un pedazo de papel de lija.

Para secar los zapatos mojados se rellenan con periódicos y se ponen sobre los costados para que el aire seque la suela.

UNA ANECDOTA DE MOZART

Mozart y Haydn comían juntos en una casa. El primero tenía siempre buen humor, y era comensal alegre, distinguido y muy aficionado al champagne.

—Apuesto seis botellas de champagne —dijo a Haydn—, a que no tocas de repente el trozo de música que voy a componer.

—Acepto la apuesta —contestó el maestro riéndose.

Mozart emborrónó algunas notas y alargó el papel a Haydn. Parecióle a éste tan fácil la composición que, sentándose al piano, expresó su sorpresa diciendo:

—Mozart tiene por fuerza indigestión de dinero; se empeña en pagar el champagne.

—Ahora lo veremos— repuso Mozart frotándose las manos.

De repente Haydn, después del preludio, se detuvo.

—Qué ha de tocar este disparate! —exclamó ¿Cómo he de tener cada mano a un extremo del piano y al mismo tiempo tocar una nota en el centro del teclado.

—Tan poca cosa te detiene? A ver si yo puedo —dijo Mozart sentándose a su vez al piano.

Y en efecto, al llegar a la famosa nota, baja la cabeza y la da con la punta de la nariz. La concurrencia soltó la carcajada. Haydn, tenía una gran nariz.

Haydn, pues, pagó el champagne.

FUERZA

Por Alberto Masferrer

La fuerza es UNA: igual la que se gasta en escudriñar un misterio, que en balancear ociosamente las piernas. Igual la que cristaliza en un verso, en un cuadro, en una sinfonía, que aquella que labra la tierra con la azada, o la maderera con el hacha.

El niño no cuida de sus fuerzas porque le sobran, y porque derrochándolas las ejercita y las aumenta. Mas el adulto, si ya decae o tiene que gastarse en muy duras faenas o consumirse en hondos pensamientos, debe encauzarlas y economizarlas; no

Para sus fiestas, para su hogar,

Cerveza SELECTA

La cerveza exquisita y superior

La Cerveza Suprema!

Es un Producto TRAUBE

Taller de Reparación de Autos

SANTOS PENON

Se pintan y reparan carros dejándolos como nuevos — Avda. 10ª al Este de "El Pelayo"

Tel. 2061 — San José

Hormiguicida MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

LA CARIDAD VERDADERA

En vez de dar amor, daís aquello que os sobra, daís lo de uno a otros y trocáis toda justicia, como ladrones y malversadores que sois del ajeno trabajo.

Tal es vuestra caridad, engendradora y amamantada por el egoísmo. No hay palabra más triste que la palabra caridad. Bajó del cielo para educar a los hombres en la justicia, y la habéis convertido en instrumento de la iniquidad. Jesús se alejó una vez desalen-

tado de la multitud: fué al notar que lo seguía en espera de la repetición del milagro de los panes. Más vosotros hacéis reparto de panes cada día, con mucha complacencia, y ciertamente que no es honra en vosotros, ni es milagro. Os debéis avergonzar. Si antes se hiciera justicia, lo que se llama caridad sería imposible.

La verdadera caridad no es dar al necesitado, sino evitar que el necesitado exista.

La verdadera caridad consiste en darlo todo: no todo lo del que da, sino todo lo que corresponde al que recibe.

Y más aún: la verdadera caridad no es dar, sino reconocer.

gastándolas; no gastándolas sino con plan, sobriamente, conaenidamente.

Nos conviene, si es que ya estamos penetrados de esta unidad esencial de las fuerzas ahorrar movimientos y palabras inútiles, huir de arrebatos y sacudidas, y no andar arrastrados de imaginaciones sin freno y de pensamientos sin cauce. Nos conviene como al león, ser mesurados e intensos; reposar, dormir profundamente, rehacernos, distender los nervios y olvidarnos de la presa, mientras no llega el instante de acecharla y de saltar sobre ella.

Los niños conocen y practican esta compañía del león y del águila: cuando no juegan, reposan, recostándose, reclinándose, adoptando siempre relajadas y cómodas posturas. La rigidez social o es-

colar que les impone sentarse bien, enderezarse, andar erguidos, es para ellos una tiranía inexplicable, y la evaden tanto como pueden.

FUERZA

Las sillas sin brazos son una maldición; la mesa de trabajo, torpemente construida, que nos obliga a empinarnos o a encorvarnos, nos roba, nos defrauda las fuerzas. El hombre, con sólo estar de pie, ya realiza un duro trabajo, y es necedad o maldad cansarle y fatigarle cuando y ahí mis-

mo donde se imagina que descansa.

Nuestras fuerzas son nuestro tesoro; precisamente nuestra vida. El reposo es el mantantial que las alimenta y las renueva. El movimiento contenido, sobrio, equilibrado, es el que las concentra e intensifica y sereniza, extrayendo de ellas la energía y la gracia, que son sus flores; tal como la luz, trenzando la cabellera loca de una catarata, extrae un arco iris, que es también una flor.

UN CORTE PERFECTO CON LOS ULTIMOS ESTILOS DE LA MODA!!

EN LA SASTRERIA DE

Modesto Lizano

Novedoso Sistema de Cuentas Corrientes..

TRAJES PARA DAMAS Y CABALLEROS

75 varas Este del Colegio de los Angeles. SAN JOSE, COSTA RICA
100 varas Sur de La Castellana y 25 Oeste

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE

EL SEMILLERO

APARTADO 783

SAN JOSE

RECETAS DE COCINA

1 libra de carne asada y picada, 1 libra de papas cocinadas, peladas y molidas, 3 onzas de jamón crudo picado, media taza de mayonesa, 1 cucharada de jugo de limón, 3 cucharadas de aceite, sal y pimienta al gusto.

Mezclar la carne con las pa-

pas y jamón, sazonar con sal y pimienta, agregar el aceite y el jugo de limón; mezclándose esto muy bien, dándole forma de budín y cubrirlo con la mayonesa. Adornarlo, si se desea, con aceitunas negras y tiritas de morrón.

NUEVA CIENCIA DE CURAR

EL AZUCAR Prof. Feo. Orrego Restrepo

Se ha dicho que el fundamento del progreso humano y la principal condición para que nuestros actos respondan a nobles acciones, para que haya alegría en la tierra, fraternidad y paz perpetua, se hace necesaria la salud. Cuerpo tarado por todos los vicios y miserias humanas, es digno de recluirlo, airarlo para que no contaminen los demás.

Solo el que vive en salud conoce en su totalidad el amor humano. Puede decirse que el hombre se enferma por lo que come y por lo que abusa. Afirman autoridades médicas que del 50 por ciento a un 90 por ciento son personas estreñidas, costipadas, debido a su régimen errado de alimentación con materias refinadas. Los alimentos vegetales hacen falta, para que con sus escorias, barran el intestino. En estas frutas cereales, vegetales y

verduras, van las vitaminas y las sales minerales que hacen falta a nuestro organismo.

El azúcar que tanto consumo tiene entre nosotros debiera tenerse como una de las más funestas inversiones. Fué refinado por primera vez en febrero de 1812 y cuando solo era vendido en pequeñas dosis en las boticas hoy se ha vuelto artículo de primera necesidad en todos los hogares, ha reemplazado a la panela o sea el dulce moreno y los gobiernos se ocupan en legislar para que este artículo no se agota en los mercados.

Qué bien se haría la humanidad si un gobierno comprensivo, que supiera defender la salud del pueblo, cerrara todas las refinarias de azúcar y los derechos de aduana hiciera imposible su importación.

El azúcar de las frutas que éstas contienen, en su estado natural es el que aprovecha al organismo. Se le llama glucosa, pues

es formado por los almidones.

También algunos le dicen levulosa o fructuosa. Cuando es procedente de la uva, se le llama monosacárido. Los niños menores de dos años no deben recibir azú-

car o almidones en sus alimentos.

El azúcar contribuye a retener y formar el cesterol, que origina el cáncer, descalifica el organismo y los alimentos naturales.

Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

Farmacia Imperial

de RODOLFO JIMENEZ CARRION

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS

Artículos de Perfumería y Tocador

Central de Camiones — TELEFONO 3835

Calle 8, Avenida 5, 75 varas Norte de la Estación

Atendida por su Propietario — Constante renovación de Medicinas — Buena Atención

Para sus trabajos de:

TORNO, SOLDADURA AUTOGENA Y ELECTRICA - FAROLES - VERJAS - MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL, en el

TALLER MECANICO

FERNANDO CALDERON TREJOS

325 varas al Sur de Chepe Esquivel SAN JOSE, COSTA RICA — TELEFONO 1693

CUCARACHOL

PASTA QUE ATRAE Y COME LA CUCARACHA DESTRUYENDOLA ENSEGUIDA

Casas comerciales de todo el país lo han usado y lo recomiendan